

« Collectif sans pesticides »

Les Infos



Numéro 4 du 1 juin 2019

1 Rencontre inter collectifs

Le collectif sans pesticides a convié le 29 mai, les associations et collectifs de Loire Atlantique et sud Ile et Vilaine, à une rencontre.

Partant du constat que beaucoup de communes rencontrent les mêmes problèmes de pollution de l'eau de consommation, que les collectifs de citoyens interpellent les mêmes interlocuteurs (élus, administrations.....), l'objectif est d'échanger nos expériences, de mettre en commun nos ressources et de partager nos compétences .

Des citoyens, membres des coquelicots, d'associations, de collectifs représentaient : Nort sur Erdre, Ancenis, Guenrouët , La Chapelle Launay, Derval, Bains sur oust, Chateaubriant.

Cette première rencontre a notamment permis d'envisager des actions communes.

2 Dernières analyses

La dernière analyse de pesticides sur le captage de Massérac en date du 12/04/2019 vient d'être mise en ligne sur le site <https://solidarites-sante.gouv.fr/sante-et-environnement/eaux/eau>

Les résultats ne sont pas encourageants.

- Esa Metolachlore: 0.36 microgrammes par litre **soit 3 fois la limite de qualité**
- Oxa Métolachlore: 0.07 microgrammes par litre

Total Pesticides: 0.45 microgrammes par litre. Nous sommes à 0.05 microgramme par litre de la limite de qualité du Total pesticides

Les courbes de tendances sont toujours en croissance.

3 **Projet fédération citoyenne de l'eau**

Le Collectif sans pesticides a pris contact avec l'invité d'une émission diffusée sur France Inter. Le sujet : des problèmes de contamination de l'eau potable d'une commune de l'Yonne.

De nombreuses associations de France ayant contacté cette personne, est née l'idée de créer une fédération nationale de l'eau.

Plusieurs représentants d'associations, dont des membres du Collectif sans pesticides, se sont retrouvés le 15 mai, à Paris, au cabinet d'avocats Artemisia.

Le projet de statuts de cette fédération a été validé par un avocat.

L'objectif est d'unir nos compétences et nos combats contre les problèmes de pollution de l'eau.

Des perspectives de porter des recours contentieux en justice s'ouvrent ainsi au collectif.

La Fédération Citoyenne de l'Eau sera portée sur les fonds baptismaux en septembre 2019.

Nous avons donc tout l'été pour en parler autour de nous et fédérer le plus grand nombre d'associations.

A suivre.....

4 **Les dates à retenir**

- **Le 3 juin, 20h, salle du nord à Guémené**, conférence/ débat proposée par le collectif sans pesticides et animée par le docteur Dubreuil. Ce dernier viendra exposer les dangers des pesticides sur la santé humaine.

Nous vous attendons nombreux. Entrée gratuite.

- **Le 7 juin à 15h** : 7 membres du Collectif sans pesticides seront reçus par le sous préfet.

Nous avons mis à l'ordre du jour : les problèmes de contamination de l'eau potable et le projet d'extension de la porcherie St Yves. Cette rencontre se substitue à la demande d'entretien que nous avons formulée à 3 reprises auprès du préfet. Ce dernier n'a pas souhaité nous recevoir et délègue cet entretien au sous préfet.

- **Le 7 juin , de 18h30 à 20h** : rassemblement des Coquelicots à Conquereuil. Venez nombreux soutenir notre cause !